

LIBROS

HORAS GRISAS

Colección Calón.—Vol. II

El amor sirve de tema á casi todas las composiciones que figuran en el librito...

El amor sirve de tema á casi todas las composiciones que figuran en el librito...

De propio intento hemos pasado antes por alto la composición titulada Luchemos...

tades que la naturaleza donó á Luis Romano, en Luchemos parece que ya empieza á manifestarse el hombre de ideas...

Per ahora el libro de Romano que, como dice Uamuno en el afetuoso y bien escrito prólogo de Horas grises...

Del artículo prólogo con que se hace la presentación de Romano en el mundo de las letras...

Y con hacer constar que en el segundo volumen de la Colección-Calón se han salvado las dificultades que siempre se presentan...

C. REAL.



Nuboso. Hé aquí las observaciones meteorológicas tomadas hoy á las nueve de la mañana...

EN VENEZUELA

POR TELEGRAFO

(De nuestro corresponsal especial)

Madrid 9.—1030.

Nuevamente los revolucionarios han derrotado á las tropas del Gobierno...

En el combate, que estuvo durante algún tiempo indeciso, murieron 350 soldados de las tropas leales.—PALMA.

Noticias Generales

Se ha resuelto por el ministerio de la Gobernación que en lo sucesivo sean delegados de Medicina los nombrados por los gobernadores...

El rey de Dinamarca Cristián IX celebrará el octogésimo quinto aniversario de su nacimiento.

Con tal motivo el soberano se verá rodeado por casi todos los individuos de su familia.

En breve saldrá para Toledo el ministro de Instrucción pública con objeto de asistir á la inauguración de la Escuela de Artes é Industrias de aquella capital.

El ministro de Hacienda muestra-se satisfecho de la recaudación obtenida en el mes de Marzo...

En Guadalajara se anuncia la próxima llegada de la Reina, que irá á visitar el Colegio de huérfanos de Guerra.

De Somorrostro dicen que celebrándose el rosario en una iglesia, rieron dos niños...

Se ha cerrado la iglesia de orden del cura.

Se han declarado en huelga en Gijón los obreros pintores y se trabajan los que consiguen la jornada legal.

Con motivo del estreno de un drama de costumbres militares, han ocurrido en Dublin imponentes manifestaciones contra Inglaterra...

Diéronse entusiastas vivas á los boers y al venerable Kruger, entablándose diferentes colisiones entre los manifestantes y la policía.

En San Fernando (Cádiz), se ha perpetrado un espantoso crimen que ha llenado de consternación á aquel pacífico vecindario.

En las primeras horas de la mañana de ayer apareció en una casa extramuros de aquella población, el

cadáver decapitado de una anciana. La cabeza de ésta se encontró metida en una sangrera...

Como presunto autor del delito, ha sido detenido el hijo de la víctima.

De Tánger comunican que en virtud de no estar los cautivos en la cárcel de Bennisara...

Según despachos de Londres, las experiencias del submarino inglés número 1 han dado resultados admirables...

Telegrafian de Viena que en aquella capital han ocurrido serios desórdenes motivados por el odio antisemita.

En Santa Cruz de Palma, administrando la Comunión en el Hospital, se desplomó la galería alta...

Resultó un muerto y muchos heridos.

Comunican de Roma que una comisión del Vaticano asistirá al juramento de don Alfonso XIII.

La presidirán los cardenales Nava ó Cretoni, siendo ambos exnuncios en Madrid.

El periódico parisiense Le Aurore publica el mensaje de los libertarios presos de Barcelona...

De Bruselas telegrafian que en la iglesia de Mons, mientras algunos socialistas hicieron manifestaciones violentas...

La policía tuvo que disparar para restablecer el orden.

En Bardeos un violento incendio ha destruido casi por completo el depósito de tranvías eléctricos...

Las pérdidas suponen más de 400 000 francos, pues no estaba asegurado.

Un buque francés ha condesuado al puerto de la Coruña 250 bueyes argentinos, en vista del resultado excelente que han obtenido...

El ministro de Hacienda, señor Rodríguez, ha puesto á la régia firma un decreto aprobando las bases para el ingreso de funcionarios en su ministerio.

En su testamento Fernánfor de ja los cuadros que posela, al museo

y biblioteca de la Academia de la Lengua y todos sus bienes de fortuna, por mitad al director y al administrador de El Liberal.

En la sesión secreta que el Congreso celebró el sábado á última hora se acordó crear una insignia...

Probablemente consistirá en una medalla.

Se ha inaugurado en París la primera exposición organizada por artistas españoles, de escultura, pintura y grabado.

Hay en ella un buen número de obras de los más notables artistas españoles.

En París han ocurrido hoy algunos disturbios promovidos por los partidarios de la doctrina que Lerroux y sus compañeros fueron á predicar en Francia.

Carlistas madrileños muy significados, han manifestado que se ha recibido un documento que se dice enviado por don Carlos...

Telegrafian del Ferrol que ha entrado en aquel puerto la escuadra inglesa, compuesta de siete acorazados y dos cruceros...

El Carlos V contestó á los cañonazos de salud. La escuadra permanecerá cuatro días en Ferrol.

Audiencia provincial

Señalamientos para el día 10

Sección primera.—Vista en juicio por jurados de la causa procedente del Juzgado de Ciudad Rodrigo...

Sección segunda (constituida en Béjar).—El tribunal del Jurado conocerá de la causa instruida en el Juzgado de Béjar...

Consejo de ministros

POR TELEGRAFO

(De nuestro corresponsal especial)

Madrid 9.—1215.

En el celebrado ayer tarde en la Presidencia quedó aprobado el proyecto de Canalejas, de creación de

XIX

El depósito.

El depósito era el nombre que los patriotas daban á la cárcel principal.

Esta cárcel, situada cerca de la plaza donde se alzaba la guillotina, se hallaba á una distancia bastante considerable de la población del procedente.

Diego entró en el cuerpo de guardia, hizo llevar á los jefes de la guarnición las diferentes órdenes que acababa de redactar...

Llevaba consigo, por medida de precaución, una firma en blanco del ciudadano representante, la cual, unida á los poderes falsificados por Pinar...

Uno de los dependientes de la cárcel apresuróse á introducirle en el primer patio, y conduciéndole á través de un verdadero laberinto de corredores y escaleras...

El dependiente se retiró, y los dos antiguos compañeros se quedaron solos en un pequeño aposento que servía de habitación al carcelero.

—¡Santa madona! —dijo en dialecto napolitano. —¡Tu aquí, Diego!

—¿No me esperabas? —respondió Fouqueray tomando la única silla que había en el aposento...

—No, te creía aún en París donde te encontré hace dos meses.

—¡Felizmente para tí.

—No lo niego.

—¿Recuerdas lo que me debes?

—Como he de olvidarlo? A no ser por tí hubiera muerto de hambre y de miseria.

—A propósito, caro mío; me había olvidado preguntarte por qué te habías ausentado del país.

—Nuestras partidas habían sido destruidas.

—¿Por quién?

—¿Por quién ha de ser? Por las tropas.

—Todas sin excepción. —respondió Pietro.

—Pero, ¿por qué no sacan los muertos?

—¿Acaso hay tiempo? Y por otra parte, ¿quién se atreverá á tocar esos cadáveres? Bastante hacemos con respirar los miasmas que emanan de esas salas.

—Carrier los mandé guilletterar aquella misma noche, diciendo que así quedaban más libres.

—Pero ¿de qué mueren los presos?

—De todo. En primer lugar, de enfermedad, el tifus hace estragos en las salas...

—¿El hambre? ¿No se les da alimento?

—Se les reparte media libra de arroz crudo al día y un pedazo de pan negro...

—Es muy sencillo. Habiendo ocupado los primeros muertos todo el espacio de la sala...

—¿Por qué hacen eso?

—Es muy sencillo. Habiendo ocupado los primeros muertos todo el espacio de la sala...

—¿Por qué hacen eso?

la Dirección general del trabajo, en su ministerio de Agricultura y Obras. Weyler dió cuenta de un decreto reorganizando la Escuela Superior de Guerra, que también fué aprobado.—PALMA.

De la REGION

UN HUNDIMIENTO

POR TELEGRAFO

(De nuestro corresponsal especial)

Madrid 9.—18.

Telegrafían de León haberse venido abajo con gran estrépito la escalera que conducía a los departamentos altos del Cuartel de la Guardia civil.

La confusión fué grande en los primeros momentos, no pudiendo apreciarse el alcance del hundimiento, por impedirlo una densa nube de polvo que se produjo.

De entre los escombros fué extraído un niño de once años, hijo del cabo Colinas, que sufrió heridas de tanta consideración que se desconfía de salvarle.—PALMA.



El día 11 dará principio en la iglesia parroquial de Nuestra Señora de Carmen, la tradicional novena del Patrono de San José, la que tendrá lugar por las mañanas á las nueve, después de Misa Miñerva, á la que inmediatamente seguirá otra Misa rezada.

Por las tardes, á las siete, expuesto de nuevo el Santísimo Sacramento, se rezará el Santo Rosario y el ejercicio de la Novena con reflexiones piadosas, terminando con la reserva y algún Motete.

El día 20 su fiesta, se solemnizará con Misa de Exposición, á las diez, oficiada por escogida orquesta y sermón que predicará el Colegial Mayor de Olatrava don Ildefonso Calama Gómez, licenciado en Sagrada Teología y Cánones.

La Reserva tendrá lugar de las Completas que se cantarán á las cinco de la tarde.

(Los devotos del Santo, que deseen costear algún día de Novena, se servirán avisarlo para mejor ordenar los Cultos).

Garganta, voz y boca, tos y afección, se curan con las pastillas del doctor M. Caldeiro, 150 pesetas. Fídense en farmacias y autor. Puerta del Sol, 9, Madrid.

Hoy publica el Boletín Oficial de la provincia, la relación de propuestas hechas por la Junta provincial de Instrucción pública, en el concurso único publicado en el número de dicho periódico correspondiente al día 27 de Septiembre de 1901 y de conformidad con lo que disponen los artículos 27 y 28 del Reglamento orgánico de primera enseñanza de 6 de Julio de 1900.

El día 11 del corriente comenzará un solemne novenario del Patrono de San José en la parroquia de San Juan de Sahagún.

En la fiesta, que se celebrará el día 20, predicará don José Manuel Bartolomé.

El Ayuntamiento de Parada de Rubiales ha acordado arrendar por cuatro años los terrenos comunales existentes en aquel término municipal.

Hasta el día 30 de los corrientes se admitirán proposiciones.

Esta tarde sale para Logroño, donde permanecerá unos días, el inspector jefe de Vigilancia hasta ahora de Salamanca don Florencio Franco, electo de Vitoria.

Tenemos noticias de que la lagosta ha hecho su aparición en algunos términos municipales de esta provincia.

A juicio de los técnicos la causa determinante de la presentación tan pronto de tan terrible plaga, ha sido el excesivo calor reinante en algunos días de este mes, que es el más apropiado para el desarrollo de toda clase de insectos.

Nada nuevo se ha descubierto todavía acerca del robo cometido en el comercio de ultramarinos de don Lázaro Bartolomé.

Esta mañana han reconocido la caja de caudales, dos de los maestros de los talleres de la estación del ferrocarril, los cuales manifestaron que

los autores del robo tuvieron que ser personas bastante diestras en el manejo de los instrumentos de que se valieron para perforarla y abrirle el boquete que le hicieron.

Del Ayuntamiento de Cabeza de Bizar ha solicitado una parcela de terreno sobrante de la vía pública, Gaspar Hernández, vecino de dicha localidad.

¿Está usted sordo?

Toda clase de sordera, menos la de nacimiento, es curable por medio de nuestra nueva invención. Escribe en los oídos o sea inmediatamente. Escríbanse permexores. Cada persona puede curarse por sí misma en su casa, con muy poco gasto. Internacional Aural Clinic, Chicago, Ill., U. S. A., La Salle Ave.

Después de pasar las fiestas religiosas de Semana Santa en Zamora, ha regresado á Salamanca la respetable señora doña Laureana Ramos.

Ha fallecido en Ciudad-Rodrigo, á consecuencia de una enfermedad que contrajo al terminar de decir en la Catedral el sermón de Resurrección, el señor canónigo Magistral don Rubustiano Antón Cuñado.

En la Sucursal del Banco de España se ha empezado á pagar el cupón de la deuda perpetua de cuatro por ciento depositado.

Han salido de nuevo para su destino de Izola, la señora viuda de Bermúdez y sus hijos los señores de Pastors y de Lafuente.

Lemos en el semanario de Ciudad Rodrigo que es esperada en breve en aquella localidad, para tres únicas funciones en el Teatro Nuevo, la compañía cómico-dramática «Julia Sita», que viene actuando con buen éxito en el del Liceo de esta capital.

Acompañada de sus hijos ha salido para Madrid la distinguida señora viuda de Morales.

Ha incoado expediente de jubilación, el ingeniero de montes, jefe que ha sido muchos años del distrito de Salamanca, don Joaquín María Pastors.

Han sido nombrado procuradores de la Caja de Crespo Rasón, los señores Durán (don Genaro) S. Gómez y Maldonado.

El médico del Círculo de Obreros don Federico García Pérez, ha salido para Pamplona.

Recordamos á los opositores á las plazas vacantes de abogados del Estado, que el 10 del corriente termina el plazo para la presentación de documentos.

Ha regresado de Linares el señor presidente de la Diputación provincial, don Leopoldo Alonso García.

Anoche se dieron de bofetadas en la calle del Horno 1.º, dos individuos por cuestiones amorosas, siendo conducidos á la prevención.

Ha sido girada por el personal de ingenieros de la división correspondiente una visita de inspección al ferrocarril de Salamanca á Páramara, cuya empresa ha sido advertida del mal estado en que se encuentra la línea y conminada para que reponga la mayor parte de las traviesas que están inservibles.

Ha salido para Valladolid, con objeto de continuar sus estudios en aquella Universidad, el joven alumno de Derecho don Santiago Sánchez, de Buenabarba.

Le ha sido concedida autorización al Ayuntamiento de Ledesma, para celebrar dos corridas de novillos el domingo y lunes siguientes al jueves de la Ascensión.

Por el mayordomo mayor de Palacio, señor Duque de Sotomayor, se ha concedido autorización al distinguido pintor salmantino, don Lorenzo Albarrán, para que pueda penetrar en el regio Alcazar y tomar los apuntes que precise para el cuadro que proyecta pintar.

Ayer tarde fué elevada á prisión la detención del Oficial primero de la Universidad don Genaro Montero, en virtud de auto que dictó el Juzgado.

Hasta ahora, que nosotros separamos, no ha tenido confirmación la es-

pecie circular, de que un individuo de la familia del señor Montero, se disponía á ingresar el todo á la mayor parte de la cantidad distraída.

Del Ayuntamiento de San Cristóbal de la Cuesta, ha solicitado una parcela de terreno, sobrante de la vía pública, María Sánchez y Sánchez, vecina de dicha localidad.

Ha regresado de Madrid nuestro respetable convecino y amigo, don Carlos Luna.

MERCADO TRIGUERO

POR TELEGRAFO

Barcelona 9.—1495

Continúa el retraimiento, habiéndose manifestado en los precios, tendencia á la baja.

Se ha vendido trigo de Salamanca, superior, á 41 1/2 reales fanega, de Guadalajara al mismo precio, de Yanguas á 45, y de Medina á 45 1/4.—ROLDOS.



Teatro del Liceo

Ni por el asunto, ni por la tendencia, encaja Zará en los gustos de este público, y mas vale por cierto así, en buena hora le digamos.

Pocas, muy pocas personas, quedaron satisfechas de dicha comedia, no obstante haber sido buena la interpretación que alcanzó, y no obstante también las atenuaciones con que fueron ejecutadas las escenas más culminantes.

De los cuatro actos indudablemente que el tercero es el de verdadero mérito.

La beneficiada, señora Sala, estuvo inspiradísima, haciéndose acreedora á las entusiastas ovaciones que le fueron prodigadas.

Al final del tercer acto y al final de la comedia, quedó cubierta la escena de preciosos bouquets, siéndole ofrecidas á Julia magníficas canastillas y cestas de flores, obsequios de sus admiradores.

También hubo muchos aplausos para las señoras Garzón y Ros; las señoritas Gómez, Calzadilla y Planas, y para los señores Díaz de Mendoza, Balmaña y Valentín.

El teatro estuvo lleno de bote en bote.

Esta noche: El sembrero de cepa y El sueño dorado obras las dos de Vital Aza. A las nueve menos cuarto. Entrada general 30 céntimos de peseta.

CENTRO-PENSION PARA ALUMNOS OFICIALES

de las FACULTADES E INSTITUTO de SALAMANCA

Director: DON JOSÉ MAÑES CASAUX

Silencio, 1.

Desde la fundación de este Centro de enseñanza quedaron establecidas las clases de las asignaturas del Bachillerato y las Facultades, con arreglo al plan oficial por profesores titulares y de reconocida competencia y continúa explicándose dichas clases tanto para los alumnos oficiales como para los que deseen ganar mayor número de asignaturas en Septiembre próximo. Se admiten internos, medio-pensionistas y externos, dando á los primeros una alimentación sana, abundante y nutritiva.

HONORARIOS MENSUALES PARA LOS EXTERNOS

Grupos de asignaturas del Bachillerato..	Ptas.
Id. de Facultad.	20
Repase de todas las asignaturas del Grado de Bachiller, Ciencias y Letras.	40
Preparación teórico-práctica para Sobrestantes de Obras Públicas por individuos del Cuerpo.	80
Dibujo lineal ó topográfico.	40
	15

PIDANSE REGLAMENTOS AL DIRECTOR

Caleros, 8.—Imprenta del NOTICIERO SALMANTINO.—Caleros, 9.

HERNIAS (Quebraduras)

desviaciones de la columna vertebral y matriz, deformidades del pecho espaldas, piernas ó pies.

Llegará á Salamanca el médico especialista Director facultativo del Gabinete mecanoterápico de Madrid. Fuencarral 19 y 21, y recibirá en el Hotel Comercio los días 12 y 13 de Abril á todos los que deseen consultarle para el tratamiento por medio de aparatos especiales.

Nuestros aparatos herniarios especiales, modernos, distintos por su construcción especial y mecánicas, garantizan la contención absoluta de las hernias por antiguas y voluminosas que sean, y consiguen su curación completa en el mayor número de casos.

Las numerosas y prontas curaciones conseguidas en las hernias inguinales con los modernos aparatos, se explica por la exacta adaptación de su pala que gracias á los mecanismos que posee y que no se desvía del sitio en que se aplica, reduce y mantiene completamente reducida la hernia, obturando los anillos externo é interno, y does las paredes del conducto y produce en éste una ligra irritación lenta, metódica, gradual y constante, que da lugar al aumento de actividad nutritiva, proliferación de los elementos celulares, disminución progresiva del diámetro de este conducto y adherencia de sus paredes, ó sea la curación efectiva.

Los mecanismos de los aparatos herniarios modernos están dispuestos de tal modo, que el enfermo puede dirigir la pala en el sentido que le parezca conveniente, fijándola en la mejor posición que él quiera, evitando de este modo la salida de la hernia, apesar de los esfuerzos de la tos ó movimientos que pudiese ejecutar.

Consulta en Salamanca los días 13 y 14 de Abril, de once á seis, en el Hotel Comercio, ó en Madrid en el Gabinete del Médico-Director, Fuencarral 19 y 21.

SE VENDE una casa en la Plaza de Santa Eulalia, con cochera, poyo, corral y grandes habitaciones. Informarán en la posada de referida plaza ó en la administración de este periódico.

ATENEO SALMANTINO

Colegio de niños de don Manuel Durán. Escuela de párvulos. Idem elemental. Idem superior, preparatoria para los estudios de segunda enseñanza. Plaza de Colón número 1. SALAMANCA

COMPRA-VENTA MERCANTIL

Juan del Rey, 8, pral.

VENTA DIARIA

Bastura sin igual en ropas, alhajas y calzado de todas clases. Especialidad en capas, trajes para hombre, relojes de bolsillo y mantones de Manila.

